



自分も相手も大切に作る生き方 ～歌の力～

校長 宮原 典子

～♪～分からないことにぶつかって とまどうときもあるけど
悩むことは 大きくなるためのエネルギー (中略)
前へ 前へ 前へ ただ一歩ずつ
立ち止まってもいい 振り返ってもいい
そしてまた 前へ 前へ 前へ



4年リコーダー練習

飯盛山の登山中(10月5日、5年清里移動教室の二日目)、涙が出てくるくらい辛い気持ちの友達を励まそうと、この歌を歌う仲間がいました。11月に音楽会で5年生が歌う合唱曲「前へ」です。涙ぐんでいる仲間へ、歌からは、優しい心が見えました。そして、頂上では、全員、満面の笑顔でした。

シンガーソングライターの風見穂香さんが、全校児童へ向け(10月17日、道徳授業地区公開講座にて)、楽しいイラスト入りの映像と共にお話と、歌を5曲もギター弾き語りで歌ってくださいました。自分を、自分の夢を、大切に作る心の中の術と、勇気や元気をくださいました。

「生きる意味を知りました。」

「私は今まで自分を大切にできていませんでした。風見さんの歌を聞いて、自分のことが好きになれた気がします。」

「実は私も自分に向かって『私なんてだめな人間だ』と何回も思いました。でも、風見さんの話を聞いて、心が軽くなりました。」 (6年生の風見様へ感謝の手紙より、一部)

11月は音楽会があります。今、子供たちは、歌や音楽に毎日触れ練習に励む毎日です。この過程で、様々な思いをもち、学年の仲間と共に心を豊かに育てていきます。保護者や地域の皆様には、さらに成長した子供たちの歌や演奏を楽しみにしていただき、音楽会へぜひ参観にいらしてください。

11月の行事予定

1日(水) 避難訓練・起震車体験(6年)	15日(水) 歯磨き指導(2-3)
5日(日) 東京都教育の日	漁業出前授業(5) 2, 3h
6日(月) 安全指導	16日(木) 俳句教室(5) 2~4h
7日(火) あいさつ運動(3年1組、4年1組) 学校評議員会	17日(金) 代表委員会集会
8日(水) 研究会のため4時間授業	20日(月) 読書旬間始・委員会 交通安全教室(1) 3, 4h
9日(木) 音楽会リハーサル 音楽会前日準備(6) 放課後	21日(火) ユニセフ募金・租税教室(6) 清掃なし 3・4年生遠足
10日(金) 音楽会児童鑑賞日・会場設営(6) 6h	22日(水) ユニセフ募金・クラブ
11日(土) 音楽会保護者鑑賞日・片付け 副籍交流会(1-1)	23日(木) 勤労感謝の日
13日(月) 音楽会片付け・歯磨き指導(2年1組) 「個人面談13日(月)~17日(金) まで(希望制・清掃なし・5時間授業)」 側弯検診(5・対象者)	24日(金) わんぱく班遊び
14日(火) 集会委員会集会・歯磨き指導(2-2)	27日(月) 4時間授業
	28日(火) 社会科見学(6) プラスチック出前授業(4) 2h
	29日(水) 読み聞かせ 4時間授業

□あらかわ寺子屋 7日(火)、21日(火) ※遠足のため3・4年生なし、24日(金)、28日(火)

※清掃なしの時は15分前倒しでの実施となります。

□校庭利用 18日(土)、19日(日)、25日(土)

裏面も御覧ください。

○ボランティアセンター出前授業

第3学年

総合「みんなにやさしいまち」の学習で、視覚障害について学びました。講師の長島さんは、家の中や外出先で様々な工夫をして生活していることが分かりました。また、便利な道具をたくさん見せていただきました。

わたしたちの周りには、様々な立場の人が一緒に生活しています。そのことを知り、みんなが安心してくらすしていくための工夫や方法について、これからも継続して学習します。



○連合運動会のように

第6学年

10月11日(水)に峡田地区連合運動会が行われました。6年生は、この日のために9月14日から放課後練習に取り組みました。色々な行事と並行しながら、練習に励みました。当日の朝に行われた全校集会では、5年生の応援団を中心に下級生のエールをうけて四峡小の代表という重みを感じていました。

会場でも、保護者の皆様や先生方にたくさんの応援をいただきました。児童一人一人の努力と声援を力に変えて本番では、全員が全力を出し切り、ベストを尽くすことができました。目標をまた一つ達成し、成長していく6年生の今後が楽しみです。

(児童の声)

- ・みんなの応援のおかげで自己ベストを出せたので、綺麗な「華」になれたと思います。
- ・練習で教わった、動きのポイントや運動のコツは、これからも忘れないようにしたいです。
- ・走っている最中に応援が聞こえて、エネルギーが出ました。辛い練習もあったけど、良い走りができたと感じます。先生方に感謝したいです。



○清里移動教室

第5学年

10月4日(水)から6日(金)まで、清里移動教室に行ってきました。今年は、2泊3日の清里移動教室となり、児童も初めての清里が待ちきれないという様子を見せていました。大きな事故やトラブルもなく、飯盛山登山、ほうとう作り体験、牧場体験など思い出に残る移動教室となりました。

最初の目的地は、高根クライנגルテンです。野菜を切ったり、麺打ちをしたりするなど班で協力しながら手際よく行うことができました。自分たちで作ったほうとうはきっとおいしかったことでしょう。開園式では、第六日暮里小学校の5年生と一緒にいき、気持ちの良い挨拶とともに、学園での楽しい協同生活を開始しました。

翌日も天気に恵まれ、無事に飯盛山に登ることができました。途中で疲れてしまったり、歩きにくい道もあつたりしましたが、手を取り合い、励まし合いながら登頂することができました。頂上では、景色を眺めたり、「やっほー！」と叫んだりして登頂したことへの喜びを様々な方法で表現していました。

最終日は滝沢牧場に行きました。牛の乳しぼりや乗馬、動物への餌やりなど様々な体験をしました。東京に比べて肌寒く感じましたが、お弁当後のソフトクリームもおいしそうに食べていました。

それぞれが3つの「あ」(集まり、挨拶、後始末)を心がけ、お互いを思いやりながら充実した3日間を過ごすことができました。



○ユニセフ募金

特別活動部

代表委員会の児童が中心となって、「ユニセフ募金活動」に取り組みます。

今年は11月21日、22日の朝に募金を実施します。11月17日の集会では、世界の課題やユニセフ募金への協力のお願いについて代表委員会の児童が発表する予定です。たくさんの児童からの募金が集まればと、代表委員会のメンバーも張り切っています。募金総額は、後日御報告します。保護者の皆様の御理解と御協力、よろしくお願ひします。